





2 0 1 6 年 5 月 2 6 日 中野区立かみさぎ幼稚園 宮 本 中野区上鷺宮4-8-12 3999-7361

http://homepage3.nifty.com/nk-kamisagi-k/

植物や生き物とのかかわりで心を豊かに

上鷺公園の欅の新緑が目に鮮やかな季節となりました。冬には一枚残らず葉を落として寒々としていた 枝々に今はグングンと葉が生い茂り、生命の力強さを感じます。これからの季節は、眩しい日差しの中で 心地良い木陰を作ってくれることでしょう。

先日の、『かみさぎファミリーデー』には、総勢137名の多くのご家族の方々にご参加いただき、あり がとうございました。教育サポーターの東京土建の方々のお力をいただいた木工製作、シャボン玉や「作っ て遊ぼう」のコーナー、また、学級ごとの「親子で遊ぼう」では、ふれ合い遊びや体操、ゲームなどを楽 しみました。親子でたくさん楽しんだ経験をきっかけとして、園内での遊びもさらに充実していくよう努 めていきたいと思います。

さて、幼稚園の園庭や5丁目の畑では各学年で夏野菜を育てています。3歳児は保育室前のプランター に、担任と一緒にミニトマトと枝豆の苗を植えました。「赤くておいしいトマトになるといいね」と言わ れてもまだピンとこない表情の3歳児。これから、間近に見ていく中で実感するのでしょう。4歳児は、 実際に苗に触れながら「キュウリの葉っぱ、ザラザラしてる」と葉の形や手触りの違いも感じていました。 じょうろに水を汲み、水やりをするのも楽しい遊びの一つとなっています。5歳児は、みんなで苗植えを した後は、当番グループが5丁目の畑の野菜の水やりに行っています。「今日はナスの花が咲いてた。ナ スと同じ、紫色だったよ」「ピーマンの花は白、トマトの花は黄色。実と違う色なんだね」「どうしてだろ う、不思議だよね」と学級に戻って報告し合う中で、情報をみんなで共有したり、『はたけニュース』に 掲示した野菜の写真を見比べたりして興味・関心を高めています。

また、幼稚園で飼育している生き物たちにも嬉しい変化が訪れました。インコ小屋にひなが複数羽生ま れ、長い間巣箱の中でピーピー鳴いて親鳥に餌をもらっていましたが、この度4羽が無事に巣箱から登場 し、止まり木に止まってかわいい姿を見せてくれるようになりました。さらに、待望のモルモットの"お もちちゃん"が新たに仲間入りし、5歳児の子どもたちが当番活動で代わる代わる抱っこしてそっとなで たり、「かわいいね」「ちょっと震えてる。大丈夫、恐くないよ」と優しく声を掛けたりする姿が見られま す。植物や生き物とのかかわりは、子どもたちの心を豊かにし、知的好奇心を刺激し、遊びの幅を広げて くれます。子どもたちが興味・関心をもってかかわることができる身近な自然環境を豊かにし、幼稚園で の生活や遊びを充実したものにしていきたいと考えています。 副園長 小池 友美



元気なからだになあれ(・・・・)



6月4日は虫歯予防デ

きれいで丈夫な永久歯のために、乳幼児期の歯を健康に保つことはとても大切です。虫歯を予防する ためには、やはり歯みがきが一番大切。中野区保育園保健衛生研究会から情報をいただいた、 「歯みがきのポイント」をお知らせします。

- ●ひざの上に子どもの頭を乗せ、寝かせみがきをします。
- ●鉛筆と同じように歯ブラシを持ち、軽い力でみがきます。
- ●奥歯の溝、歯と歯ぐきの間、歯と歯の間、歯の裏は特に丁寧にみがきます。
- ●前歯は歯ブラシを 90°にあててみがき、歯と歯ぐきの間は歯ブラシを 45°にあてて 1 本ずつみが いていきましょう。
- ▶お子さんが自分で歯みがきをするようになっても、必ず仕上げみがきをして、歯を観察しましょう。

3歳児ねらい

○自分のしたいことを見つけて、過ごせるようになる。

アンパンマンのお面にマントを身に付けて動いたり、ダンゴ虫やカエルをつかまえて「見つけたよ!」と持ってきたり、砂場で「チョコレートだよ」と言って砂をカップにつめて並べたり、それぞれが自分のしたいことをのびのびと楽しんでいます。最近は、そばに友達がいる心地よさや嬉しさを感じ始めているようです。教師は一人ひとりのこうしたい、これもやってみたいという遊びへの思いを受け止めていきます。さらに水遊びや七夕の製作など、この季節ならではの遊びも、自分のペースでできるよう援助していきます。



4歳児ねらい

〇関心のあることをやってみたり、友達とふれ合ったりしながら、自分の好きな遊びを繰り返し楽しむ。

登園し、身支度を済ませると、「先生、外に行ってきまーす」と、裸足になって元気に園庭に飛び出していく姿が見られます。また、積み木で囲った中にパペットや車を持ってきて、それぞれにごっこ遊びを楽しむする姿が見られます。楽しそうな遊びを見付けると「入りたい」「あれ、やりたい」と仲間に入ろうとする姿も増えてきています。一人ひとりの気持ちを十分に受け止め、自分の思いを出せるように教師が橋渡しをしながら、友達とのふれ合いを楽しめるように援助していきます。プールや色水遊び等、新しい活動の環境を工夫し「楽しい」「またやりたい」と繰り返し遊ぶ楽しさを味わえるようにしていきます。



5歳児ねらい

○友達とのつながりの中で、自分なりにめあてをもって遊びを楽しむようになる。

保育室やホールでは、海賊になって、「ここは海賊船だよ!」「望遠鏡を作ろう」「船から魚釣りをして、みんなで食べようよ」と大型積み木や段ボールを運んで場作りをしたり、「ここに秘密基地を作ろう」「ドアを開ける合図を考えようよ」とイメージや自分の考えを言葉や動きに表したりしながら、友達と一緒に遊ぶことを楽しんでいます。友達に自分の思いや考えを言葉にする中で、うまく伝わらなかったり、衝突したりすることもあります。こうした経験を通して、相手に分かるような表現の仕方や、友達の気持ちに気付いていけるような援助を行っていきます。そして、友達と互いに刺激を受けながら遊んでいけるように援助していきます。

日	曜日	行事予定
1	水	(3・4歳児親子遠足予備日) 弁当あり
2	木	5歳児プラネタリウム見学 午前保育
3	金	5 歳児保育参観
4	土	
5	日	
6	月	<ぴょんこクラブ(未就園児親子対象)>
7	火	4歳児保育参観日① 安全指導
8	水	避難訓練(引き取り訓練)*詳細後日
9	木	4歳児保育参観日② 修対集金
1 0	金	誕生会 懇談の日 <つぼみクラブ(未就園 3 歳児親子対象) >
1 1	土	
1 2	日	
1 3	月	7.1% 人台間人
1 4	火	みどり会定例会
1 5	水	5歳児プール清掃
1 6	木	園内保育研究日 <つぼみクラブ> ◎
1 7	金	プール開始 3歳児保育参加日① ◎
1 8	土	
1 9	日	
2 0	月	3歳児保育参加日② <つぼみクラブ>
2 1	火	4・5歳児ジャガイモ掘り3歳児保育参加日③弁当なし保幼小連絡協議会
2 2	水	親子で踊ろうレインボー音頭 弁当あり
2 3	木	3歳児保育参加日④ (じゃがいも掘り予備日)
2 4	金	
2 5	土	Was less to the second
2 6	日	100 00 00 00 00 00 00 00 00 00 00 00 00
2 7	月	みどり会集金
2 8	火	カレーパーティ 評議員会
2 9	水	スマイル講習会(みどり会主催)
30	木	<つぼみクラブ>
7/1	金	避難訓練(不審者対応) 全学年個人面談始
2	土	
3	日	
4	月	5歳児七夕飾り付け ぴょんこクラブプール開放始
5	火	5歳児かみさぎホーム訪問 4歳児七夕飾り作り・飾り付け

☆保育参観・参加日 参加あり

・4、5歳児…好きな遊びの参観

・3歳児…水遊びの保育参加 (詳細後日)



☆ 5 歳児プラネタリウム見学(2日)|参加あり|

中野ゼロホールプラネタリウムで、中野区立 ひがしなかの幼稚園の5歳児と合同で行いま す。現地集合・解散です。(詳細配布済)

★4・5歳児ジャガイモ掘り(21日)

幼稚園の子どもたちのために…とジャガイモ を育てていただいている、教育サポーター・吉田 さんの畑(上鷺宮2丁目)で、ジャガイモ堀りを します。(詳細後日)

☆親子で踊ろうレインボー音頭(22日)

参加あり

30 周年記念に作られたかみさぎ幼稚園オリジナ ルの『レインボー音頭』を親子で踊りましょう。 運動会や納涼まつりでも踊ります。

- ・3歳児…12:50~13:00 (保育室)
- ・4・5歳児…13:20~13:35 (園庭) (園庭) 雨天の場合は、学年ごとに2Fのホールで行いま す。5歳児は13:35~13:50になります。

☆カレーパーティー(28日)

5歳児が5丁目の畑で収穫したタマネギとニ ンジンを使ってカレーを作ります。全学年とも、 当日は、弁当箱にご飯だけを入れて、スプーン・ コップとランチョンマットを持たせてください。

☆評議員会(28日)

今年度も、学校評議員の皆様に園での子どもた ちの様子をご覧いただき、園運営・教育活動につ いての意見交換を行います。各学期ごとに開催 し、教育の充実に努めていきます。

☆保幼小連絡協議会

保育園・幼稚園・小学校の教員が相互に理解を深 め連携を図るために、毎年『保幼小連絡協議会』を 行っています。今年度は6/8~6/20の期間、各幼 稚園が保育公開をします。21日に若宮小にて連絡 協議会を行います。全教員が参加します。

